
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 7 DE AGOSTO DE 1801.

Constantinopla 5 de Junio.

El caballero Corral, Embaxador de España, comunicó ántes de ayer de oficio á este gobierno su llegada por medio de su secretario de embaxada y su dragoman: y segun estilo envió á cumplimentar al Reis-Effendi y al Kiaya. Ayer pasó á su casa el principal dragoman de la Puerta para darle la bienvenida.

Ha regalado el Gran Señor una rica peliza al oficial que el Capitan Barzá despachó con la noticia de la toma de Rhamanieh. — Ha llegado de Abukir un buque de guerra, cuya tripulacion asegura que los franceses pueden defenderse mucho tiempo en Alexandría. El bloqueo de aquel puerto por mar es muy difícil, y solamente puede hacerse quando el viento es favorable. Si se vuelve contrario, ó si un temporal aleja á los navíos ingleses, pueden los franceses recibir los socorros que esperan.

No se ha confirmado hasta ahora la toma del Cayro por las tropas anglo-turcas: ántes bien se asegura que desde la evacuacion de Rhamanieh no ha habido mas acciones militares que una entre 800 franceses y un cuerpo de aliados. Los primeros, ignorando que aquel castillo habia capitulado, se adelantaban á socorrer su guarnicion: de repente se viéron acometidos y rodeados por fuerzas muy superiores, á las quales tuvieron que ceder despues de una obstinada resistencia. Parte de ellos perdiéron la vida, algunos se libraron, y los demas quedaron prisioneros. Parece que los ingleses y turcos dirigen ahora todos sus esfuerzos contra el Cayro. Aquella capital está defendida con atrincheramientos muy fuertes y una numerosa guarnicion, y aun se dice que el General Menou ha reunido en ella sus principales fuerzas. Por lo respectivo á Alexandría siguen los ingleses bloqueando la plaza lo mejor que pueden, esperando que se rinda por falta de víveres y municiones, ó que se entregue despues de tomado el Cayro.

La sublime Puerta no quiere conceder á la nueva República de las Siete-Isas el libre comercio del mar Negro; pero como el Embaxador de Rusia se interesa á favor de ellas, es probable que lo consigan.

Acaba de fondear delante de Constantinopla un bergantin ingles.

Otras 3 naves turcas de guerra se han despachado de aquí para defender las costas de Turquía y la Morea contra las empresas que se teme de parte de los franceses.

Petersburgo 20 de Junio.

Ha anulado S. M. I. la órden dada en tiempo de la revolucion de Francia, que prohibia se introduxesen libros y gazetas francesas en estos dominios.

Mr. de Rastow, Consejero privado y Presidente de la sociedad económica de Petersburgo, ha sido nombrado Presidente de la academia de lengua rusa con 2250 rublos de sueldo. Esta academia la formó el año de 1783 la Princesa Aschkow, á quien Catalina II nombró por primer Presidente de ella. Con su actividad, zelo y exemplo consiguió dicha Princesa que en 1794 saliese á luz un diccionario de la lengua rusa en 6 tomos en 4.^o

El Ministro encargado del ramo de comercio ha dado aviso á los principales negociantes de esta capital de haberse ajustado las desavenencias entre Rusia é Inglaterra; y que por consiguiente podian seguir sus especulaciones mercantiles con aquella potencia.

Stockólmo 30 de Junio.

Concluida la revista general de las tropas de esta guarnicion en el campamento inmediato, se han restituido ya aquí: el Rey las venia mandando. — SS. MM. y toda la familia Real se transfieren esta tarde al palacio de Drotningholm, desde donde emprenderán su viage á Gothemburgo y á las provincias meridionales del Reyno.

El desembargo de las embarcaciones rusas en los puertos de Inglaterra ha sido una de las condiciones preliminares exígidas por el gabinete de Petersburgo para entablar las negociaciones con el Lord Saint-Helens.

Se ha disuelto el ejército, que baxo las órdenes del General Wrede se habia formado en las costas orientales: los regimientos que lo componian han vuelto á sus antiguos acantonamientos; pero el de Sudermania se embarcará aquí en la division de cañoneras que ha de reforzar la esquadra de Carlscrona.

Copenhague 30 de Junio.

Ha publicado el Almirantazgo un estado de la fuerza de los navíos destinados para defensa de la rada de Copenhague en el combate de 2 de Abril, y de la pérdida que tuvieron, la qual no pasó de 10 oficiales con 360 soldados ó marineros muertos y 650 heridos, de los quales 104 murieron posteriormente: y así el total de heridos y muertos fué de 1020 hombres. Dos oficiales, que en dicha accion se portaron cobardemente, abandonando los puestos que les habian confiado, han sido sentenciados á muerte por el consejo de guerra, y el Rey ha confirmado la sentencia.

De las 42 naves que los ingleses tienen en la bahía de Kicege han ido 12 al Báltico. — Por el Sund ha pasado un convoy ingles de 20 embarcaciones baxo la escolta de 2 fragatas, con víveres, anclas, xarcia y otros pertrechos para la esquadra británica. Se asegura que el ministerio de Petersburgo solicitó en vano que los ingleses se retirasen del Báltico ántes de concluirse el tratado que se está negociando en aquella corte.

Hamburgo 4 de Julio.

Ayer pasó por aquí un extraordinario de Petersburgo, por el qual se ha sabido que el 17 de Junio se firmó en aquella capital un convenio entre Rusia é Inglaterra, en el que se estipulan los derechos de la neutralidad marítima, y el modo de visitar los convoyes segun ha de observarse re-

cíprocamente entre las dos potencias. Se propondrá á las cortes de Dinamarca y Suecia accedan á dicho convenio; y luego que la primera de ellas presente su accesion, le devolverá la Gran Bretaña sus colonias de América, pues así se ha pactado en dicho ajuste.

Ha habido estos dias varios incendios. El 4 ardiéron 36 casas de la ciudad de Solfwilsborg en la provincia de Blecking, en Suecia; y el 12 otras 143 en Wissogrod, á orillas del Vístula. Asimismo la ciudad de Biorneborg, en Finlandia, ha quedado reducida á cenizas.

Viena 2 de Julio.

Un correo ingles, que salió de Constantinopla el 12 de Junio, transitó por esta ciudad el dia 28. Va á Lóndres con pliegos para el gobierno británico, y ha dexado cartas al Lord Minto, Embaxador de Inglaterra. De resultas se ha divulgado que los ingleses consiguieron apoderarse de una partida de 200 camellos, que iban del Alto-Egipto con víveres para Alexandria.

De Paris escribe el Conde de Cobentzel que el buen estado de las negociaciones entre Francia é Inglaterra hace aun indispensable su permanencia en aquella capital.

Como el producto de las minas de estaño de los Estados hereditarios no alcanza para el consumo del público, se ha prohibido la extraccion de dicho metal en bruto, y se permite su introduccion, rebaxando la mitad de los derechos de entrada.

Ratisbona 5 de Julio.

El ciud. Bacher, Encargado de Negocios de Francia en la Dieta, ha comunicado al Ministro directorial de Maguncia una carta del Ministro de Relaciones exteriores relativa á la ocupacion hecha recientemente de algunos puntos de la derecha del Rhin por tropas francesas. No tuvo esta disposicion mas objeto que el de comprobar el estado de varias plazas, supuesto que en virtud del artículo VI del tratado de Luneville, deben restituirse baxo la condicion expresa de que han de conservarse en la misma forma en que se hallen quando la evacuacion. El Ministro directorial dió parte á la Dieta de esta nota del ciud. Bacher.

Un cuerpo de tropas bávaras ha pasado por aquí para Amberg, en donde las proveerán de artillería y municiones. Otros varios cuerpos seguirán inmediatamente el mismo camino, sin que hasta ahora se sepa la causa de una disposicion tan repentina.

Hannóver 1.ª de Julio.

La nota que este ministerio entregó últimamente á Mr. Dohm, Ministro prusiano, hace relacion de las causas que diéron motivo á que las tropas prusianas ocupasen este Electorado: tales son: 1.ª Las desavenencias movidas entre Inglaterra y las quatro potencias del Norte, originadas del convenio firmado en Petersburgo el 16 de Diciembre de 1800. 2.ª Los intentos y las empresas formadas por la Gran Bretaña contra Suecia. 3.ª El cumplimiento de los empeños contraidos por la Prusia en fuerza de dicho convenio; y 4.ª las pocas esperanzas que habia de un ajuste amistoso con el gabinete ingles. Expresa despues el ministerio hannoveriano que desde los meses de Abril y Mayo se ha mudado todo esto. „ Ya no existen (dice) in-

tentos hostiles, y las referidas potencias se hallan tan propensas á conveair en un arreglo pacífico, que ya se han restablecido los enlaces de amistad entre unas y otras: las tres cortes septentrionales se ocupan en concluir un ajuste con la de Inglaterra: en todas ellas se ha levantado el embargo; y aun la Prusia, dexando subsistir las antiguas relaciones de comercio, ha restituido la navegacion en los rios, y la libertad del Elba y del Weser. Las tropas extranjeras que habian ocupado las ciudades de Hamburgo y Lubeck las han evacuado, y las prusianas se han retirado de Oldemburgo. En atencion á todo esto se espera que el Rey de Prusia, en consecuencia de sus relaciones amistosas con el Rey de Inglaterra, mande evacuar tambien el Hannóver, y que entre tanto no se exija que sus tropas se mantengan á costa del pais."

Hasta ahora no ha producido efecto alguno esta representacion; y la Regencia acaba de enviar á los comandantes de las provincias del Electorado un órden relativa á los gastos de las tropas prusianas, y á los objetos que han de suministrarles.

Lóndres. 11 de Julio.

En las gazetas anglo-americanas de 4 de Junio, que se acaban de recibir, se lee que los Estados-Unidos, indignados de la injusticia y piratería de los estados berberiscos, han armado una esquadrilla dirigida particularmente contra el Bey de Trípoli: se compone de 3 fragatas y otro buque armado, al mando del Comodoro Dale, que debió salir de la rada de Hampton el dia 1.º de Junio.

Segun cartas del ejército ingles de Egipto han muerto ya muchos oficiales y soldados por lo riguroso de aquel clima. Sin embargo del cuidado y vigilancia de nuestra esquadra, llegan freqüentemente á Alexandría remesas de víveres y municiones.

En consecuencia de los robos y tropelías cometidas por los ingleses contra los anglo-americanos en las Indias occidentales, y sancionadas, por decirlo así, por los tribunales del Almirantazgo, presentó Mr. King, Ministro de los Estados Unidos en Lóndres, una nota al Lord Hawkesbury en que pedía que se pudiese remedio á semejantes violencias, en las quales incurrian no solamente los corsarios, sino los buques de la marina Real, pues unos y otros tenian por principio apoderarse de todas las embarcaciones americanas en que se hallaba qualquier mercancía perteneciente á toda nacion que está en guerra con la Gran Bretaña. Los Ministros comunicaron este oficio al Abogado general de S. M., ó Fiscal Real, el qual convino en que los tribunales subalternos del Almirantazgo establecidos en nuestras posesiones de las Indias habian fallado equivocadamente en muchos casos, y sentó por principio que los frutos de las colonias de una potencia enemiga, pueden llevarse en embarcaciones neutrales á los paises de estos, y de allí á la metrópoli de dichas colonias; y que del mismo modo pueden llevarse mercancías y géneros de la metrópoli á las colonias, pasando por paises neutrales. — El Almirantazgo ha enviado á todos los tribunales inferiores instrucciones conformes á estos principios.

Ha habido estos dias en el Támeis una leva tan rigurosa, que no se habia visto igual durante esta guerra: nadie ha sido exceptuado; y solamen-

te en las embarcaciones de los convoyes recién llegados de Oporto y América se han cogido mil hombres.

Mrs. Chilman y Temple han conseguido licencia del gobierno para llevar 38 caballos hermosos á Francia, para donde se han embarcado ya.

Una de las fragatas holandesas cogidas en el Texel, nombrada la Emboscada, salió de Sheerness el día 9 por la mañana al mando del Capitan Vanvoss para Irlanda, y una hora despues, habiéndose abierto por un costado, se fué á pique. Perecieron 8 personas, entre ellas dos mugeres y un niño de 6 años.

Los navíos de S. M. denominados Argos, Carisfort y Halcon salieron de Torbay el dia 6 con varios transportes para una expedicion secreta. El regimiento núm. 85 va en los transportes, y cada uno de estos lleva un barco chato de gran capacidad. Miéntras permanecieron en el puerto estuvo prohibida toda comunicacion de dichos buques con la gente de tierra.

Nueve embarcaciones que fueron á la pesca de ballena en el estrecho de Davis, cogieron 111 ballenas en un mes. Solamente del aceyte sacarán 400 libras esterlinas de beneficio.

El Príncipe de Condé desembarcó ayer en Yarmouth.

Por el último correo de Berlin se esperaba el aviso de que el gabinete de Prusia hubiese mandado evacuar el Electorado de Hannover, en fuerza de la solicitud formal que hizo aquella Regencia; pero se ha sabido que S. M. Prusiana respondió al Lord Carisford que no retirará sus tropas hasta que se arreglen definitivamente todos los asuntos entre las potencias del Norte é Inglaterra.

Basilea 13 de Julio.

Acaba de recibir este gobierno una nota que el ciud. Tayllerand, Ministro de Relaciones exteriores, entregó al ciud. Stapfer, nuestro Enviado en Paris. Pide en ella el gobierno de Francia que la República helvética le ceda todo el Valais, por haber probado la experiencia que la parte de dicho pais situada en la izquierda del Rhódano, no basta para concluir el camino real que ha de abrirse por el Simplon entre Francia y la Cisalpina. El equivalente de dicha cesion se halla en la entrega del Frickthal hecha á la Suiza, en la renuncia por parte de Francia al tratado ofensivo ajustado el año de 1798 entre las Repúblicas francesa y helvética; finalmente, en otros servicios importantes que la Francia ha hecho á la Suiza de algunos años á esta parte.

Mr. de Kronthal, Encargado de Negocios del Emperador en el pais de los Grisones, se retirará quanto ántes de Coira, en atencion á que su Soberano ha reconocido la reunion de los Grisones con Suiza. El Consejero austriaco Gassler y el ciud. Andermatt estan nombrados para arreglar los límites entre dicho pais de los Grisones y el Tirol.

Nápoles 17 de Junio.

Antes de ayer se embarcáron para Palermo en el navío Archímedes el General Acton, el Duque de Gravina y el Ministro de Rusia.

Conforme al tratado de paz han evacuado nuestras tropas las plazas de Orbitello, el Castillo-Felipe, Monte-Argentario, Puerto Hércules, Telamon, Puerto de S. Estéban, el Principado de Piombino, la fortaleza de

Palmarola, la plaza de Porto-Longone, y las dos terceras partes de la isla de Elba.

Una carta de Mesina del 11 de este mes refiere que el dia 7 entró en aquel puerto un barco ingles que habia salido de Smirna con un rico cargamento, y fué apresado por la esquadra de Gantheaume á 30 leguas á poniente de la isla de Candia.

Florenzia 26 de Junio.

Monseñor Galeppi sigue tratando con el General Murat para arreglar lo relativo al ejército de Ancona, y á la marcha de las tropas francesas que han de transitar por el Estado eclesiástico para ir al Reyno de Nápoles. Hállanse tambien aquí el ciud Cacault, Ministro de Francia cerca de S. S., y el General de brigada Poulet. — Dicho Ministro fué con la esposa del General Murat á ver á Venecia, en donde estuvo dos dias.

Se han presentado á vista de Porto-Ferrayo varios buques ingleses, con lo qual han cobrado nuevo aliento los habitantes; pero como los sitiadores han bombardeado por segunda vez la ciudad, se espera que no tardará en rendirse.

Han entrado en Liorna 3 fragatas francesas.

De Spoleto escriben que en el camino de Chieti á Pópoli se ha desplomado una montaña, que cortó y cerró el camino en un espacio de milla y media. Parece que ha sido efecto de un terremoto. Quedaron sepultados 25 franceses y otras 500 personas. Un rio que corria por aquel parage, no pudiendo ya seguir su curso, se ha extendido por todos los campos y forma ahora un lago. Se esperan otras circunstancias sobre un acontecimiento tan fatal. El General Murat ha mandado suspender le marcha de las tropas que yendo de Foligno á Nápoles tenian que pasar por aquel parage.

Strasburgo 17 de Julio.

Las cartas de Munich del dia 6 refieren la importante novedad de que un cuerpo de 4800 austriacos de infantería, caballería y artillería salieron de Pilsen, y entraron el 29 y 30 de Junio en el Alto-Palatinado. Su comandante intimó al Conde de Vieregg, Coronel de las tropas bávaro-palatinas, se retirase con su regimiento, el qual habia ocupado las fronteras de aquel país por la parte de Bohemia. Contestó este oficial que no tenia órden de su corte para evacuar aquellos puestos, y que enviaria un correo á Munich pidiendo instrucciones; pero que entre tanto no debían los austriacos pasar las fronteras de Bohemia. Fuéron inútiles sus representaciones; y como las tropas bávaro-palatinas no querian retirarse, las atacaron los austriacos, y las obligaron á huir. El Conde de Vieregg quedó herido en la acción; y los austriacos ocuparon sucesivamente á Plessemberg, Neustadt, Bleistein, Mosbach, Schoensee y Frauenberg, y quedaban disponiéndose á apoderarse de Pfreunt y Amberg. Otros destacamentos austriacos llegados posteriormente de Bohemia han ocupado tambien á Wadmanchen y Retz. Varios regimientos bávaro-palatinos van á marchas forzadas al Alto-Palatinado: toda la guarnicion de Ingolstadt ha salido para su destino; y el regimiento de Wedehs que estaba en Straubingen, ha pasado ya por Ratisbona, para Amberg, en donde se reunirán las tropas de Baviera. — El cuerpo de las palatinas, que está actualmente atravesando la Suabia para ocupar el

Palatinado del Rhin, se compone de 3987 hombres con 1382 caballos: lo manda el Teniente General Conde de Isemburgo, que está nombrado Gobernador general de dicho Palatinado, y residirá en Manheim. Baxo sus órdenes manda el General Wreede, el qual sentará su quartel en Heydenberga. Así que se recibió en Munich la inesperada noticia del ataque de los austriacos, se celebró consejo pleno de estado presidido por el Elector; y al instante se expidiéron órdenes para la marcha de tropas, y se despacharon correos á Berlin y á Petersburgo. Se asegura que esta disposición de la corte de Viena dimaná de haberse el Elector resistido á entregar algunos feudos del Alto-Palatinado, que reclama el Austria.

No ménos de Augsburgo que de Trieste escriben como noticia positiva recibida de Venecia, Nápoles y Liorna, que el Almirante Gantheaume ha desembarcado en Derna, en el Reyno de Barca, los 8^o hombres que llevaba en su esquadra, los quales se pusieron al instante en marcha para Alexandria, de donde no dista Derna mas que 5 jornadas. El Almirante Gantheaume debía restituirse inmediatamente á Tolon.

Una partida de tropas de Tréveris ha tomado posesion de Ehrenbrestein y de la aldea del Thal. No tardarán en llegar tropas palatinas al Ducado de Berg.

Paris 22 de Julio.

Hallándose el Almirante Gantheaume el 24 de Junio en el canal entre Candia y Egipto, descubrió al amanecer un buque de guerra; y al instante hizo señal de caza general. Los nuestros eran mucho mas veleros que el que huia: el qual á las 5 de la tarde se conoció ser ingles, de porte de 74 cañones. Intentó dirigirse á sotavento, y para ello quiso aprovecharse del instante en que por las disposiciones de la caza estaban los buques de nuestra esquadra muy separados. Cubrióse de vela, y corrió viento en popa para abrirse camino por medio de ella, aunque fuese peleando al paso con uno ú otro navío; pero los nombrados Indivisible y Diez-de-Agosto fuéron á atajarle, y empeñaron el combate rompiendo el fuego á unas 600 toesas de distancia. En breve llegaron á tiro de fusil: y al cabo de una accion bastante reñida, que duró una hora, tuvo el navío ingles que rendirse. Llamase el Swifsture, y era uno de los mas hermosos de la esquadra del Lord Keith. Los nuestros padeciéron poco daño. En el Diez-de-Agosto hubo 6 muertos y 23 heridos, y en el Indivisible 4 en todo. Con partidas de marineros de su esquadra tripuló Gantheaume al Swifsture, consiguiendo ponerlo en estado de navegar. — Dicho Almirante apresó tambien el 4 de Julio una corbeta despachada de Bristol con víveres para el ejército ingles de Egipto.

En la casa de moneda de Paris se ha acuñado una medalla de oro, plata y cobre en memoria de la paz de Luneville. Por una parte representa al primer Cónsul; y por otra la Paz con ramo de oliva y cornucopia en la mano. Esta medalla es la mejor ideada, dibuxada y acuñada que se ha hecho en Francia desde la revolucion.

La esposa del Capitan Hamelin, comandante de una de las fragatas de la expedicion del Capitan Baudin, acaba de recibir una carta de su marido en que le avisa su llegada á la Isla de Francia. Las dos fragatas habian sali-

do de Tenerife el 13 de Noviembre, pasaron la línea el 11 de Diciembre, y llegaron á dicha isla el 16 de Marzo. Las tripulaciones estaban buenas y contentas.

Quando el dia 14 asistió el primer Cónsul á la parada, entregó á varios cuerpos sus banderas y estandartes. Los oficiales y sargentos se formaron en círculo, y el primer Cónsul les dixo: „Soldados; debeis siempre reuniros á estas banderas. Jurad que jamas caerán en manos de enemigos de la República; y que si se requiere perecereis todos en su defensa.” Los soldados repitiéron con entusiasmo: lo juramos. — A las 2 de la tarde fuéron presentados al primer Cónsul por el Conde de Cobentzel Mr. de Vincent, el Baron de Aspres, de Grunn, y Conde de Litta, Generales de los exércitos de S. M. I., y Mr. de Grunn, Coronel de dragones del propio Soberano. Asimismo Mr. de Luchesini presentó al Baron Munchausen, Chambelan de S. M. Prusiana, y al Conde Stolberg-Wernigerode. Finalmente, el ciud. Marescalchí, Ministro de la República cisalpina, presentó al General cisalpino Lechi, y á los ciudadanos Aldini, Servelloni y otros. Todos estos sugetos, como tambien los Embaxadores, los vocales del Senado conservador, los del Tribunado, del Cuerpo legislativo, los Prefectos y Generales que se hallan en Paris, los Ministros, Consejeros de Estado, los individuos del tribunal de *Casacion*, los Maires y otras muchas personas, comiéron en casa del primer Cónsul.

En la fiesta pública que hubo el mismo dia 14 emprendió un viage aerostático el ciud. Garnerin, y al dia siguiente escribió al Ministro de lo Interior diciéndole que en 3 horas habia andado 15 leguas con las 3 personas que le acompañaban, siendo una de ellas su muger. Añade que volvia á elevarse con uno de sus compañeros para emprender el viage largo que tiene ofrecido.

Léese en varias gazetas de Paris una carta de Candia que incluye muchas circunstancias semejantes á las que refieren los pasajeros del bergantin Lody y con la misma fecha. El bergantin salió el dia 13: la carta de Candia es del 24; y las noticias de Constantinopla no pasan del 25. Refiere ademas dicha carta que cada 15 dias llegan al puerto de Suda fragatas inglesas á hacer víveres. En la batalla en que perdió la vida el General Abercrombie murieron mas de 80 ingleses; y desde entónces no se han atrevido á emprender un ataque contra Alexandría. Casi dicen públicamente que no tienen esperanza de que se logre su famosa expedicion: y se cree sea así segun los avisos que acababan de recibirse de la costa de Siria. Ademas se aseguraba que por la parte de poniente de Candia habian pasado 27 velas inglesas con rumbo á Europa.

El ciud. Guines, hijo del sabio académico de este nombre, ha llegado á Copenhague, al cabo de 21 años que ha estado ausente de Europa. Desde 1784 era Agente de Francia en Canton: ha atravesado toda la China, y se halló en la comitiva de la última Embaxada holandesa que fué á Pekin: por consiguiente ha hecho observaciones nuevas y muy curiosas; y trae muchos planes y dibuxos de vistas que él mismo trabajó. Llegó luego á la Isla de Francia, y allí ha estado desde el año de 97. No tardará en venir á Paris, en donde sin duda publicará el fruto de sus viages.

Madrid 7 de Agosto.

El Rey se ha servido nombrar para la Canongía Magistral de la colegial de Ugíjar, en el arzobispado de Granada, vacante por promoción de D. Pedro Antonio de Eguia á Canongía de la colegial del Sacromonte de la misma ciudad, á D. Francisco de Paula Quesada: para dos Canongías de la metropolitana de Zaragoza, vacantes por fallecimiento de D. Francisco Partearroyo y D. Isidro Vidal, á D. Juan Francisco de Albear y D. Manuel Perez Camino, Canónigos de la santa iglesia de Búrgos: para otra Canongía de la colegial de Tremp, diócesis de Urgel, á D. Antonio Farrera: para una Racion de la catedral de Avila, vacante por promoción de Don Ignacio de la Madrid á otra de la de Málaga, á D. Fernando Perez de Agueros: para otra Racion de la parroquial de la villa de Piña, diócesis de Zaragoza, á D. Manuel Gonzalvo: para el Beneficio servidero de la parroquia de S. Pedro de la villa de Sta. Olalla, en el arzobispado de Toledo, vacante por fallecimiento de D. Eulogio Marin del Campo, á Don Diego Martin Romo, Cura propio de la misma iglesia parroquial: para otro Beneficio de Hebdomadario de la colegiata de la ciudad de S. Felipe, diócesis de Valencia, á D. Francisco Pont: para la Capellanía Magistral de la Real capilla de Sevilla, vacante por fallecimiento de D. Francisco de Paula Cartaya, á D. Joseph María Blanco y Crespo, Colegial en el de Sta. María de Jesus de aquella universidad: para la Sacristía mayor del Real monasterio de Bañolas á D. Fr. Luciano de Regas y de Puigrubi: para el oficio regular de Cellerero del monasterio de S. Pedro de Ródas á D. Fr. Francisco Huguet y Llocer: para el oficio regular de Dispensero del monasterio de Ripoll á D. Fr. Juan de Llanza y Coll: para el oficio de Enfermero del monasterio de S. Salvador de Breda á D. Fr. Cayetano de Manresa y Asprer; y para el de Enfermero del monasterio de S. Juan de la Peña á D. Fr. Francisco Benito de Ara.

En la compañía Italiana del Real cuerpo de Guardias de Corps ha nombrado S. M. Alférez al Exênto D. Ramon San Martin: para el empleo de Exênto de número, que este dexa, al supernumerario D. Juan Cerda; y por Exênto supernumerario al Brigadier de la misma compañía D. Joaquín Lopez.

En el regimiento de infantería de Córdoba se ha servido el Rey promover á Capitan de granaderos al de fusileros D. Joseph Grauller; á Capitan al primer Teniente de granaderos D. Antonio Molina; á esta resulta al primer Teniente D. Manuel Artola; á primer Teniente al segundo Don Bernardo Sevilla; á segundo Teniente al Subteniente de granaderos Don Juan Yustiniany; á Subteniente de granaderos al primer Subteniente Don Manuel Hernandez; á primer Subteniente al segundo D. Mariano Araiz, y á segundos Subtenientes al Sargento primero de granaderos D. Joseph Solves y al Cadete del de Búrgos D. Miguel Pirez: en el de Guadalupe á Capitan á su caballero Page D. Joaquín Vera: en el de Granada á primer Subteniente al segundo D. Vicente Romero: en el de Zaragoza á primer Subteniente al segundo D. Francisco Fernandez, y á segundo Subteniente al Cadete D. Antonio Lopez: en el de América á primer Teniente al segundo de granaderos D. Genaro Remartinez; á segundo Teniente de gra-

naderos al de fusileros D. Cándido Failde ; á segundo Teniente al Subteniente de granaderos V. Vicente Anduaga ; á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Antonio Fortun ; á esta resulta al segundo Subteniente D. Heraclio de Alaiz , y á segundo Subteniente al Sargento primero de granaderos D. Joseph Barrera ; y en el de cazadores Voluntarios de la Corona á Subteniente al segundo Subteniente del batallon de Voluntarios de Gerona D. Juan Bautista Sech.

Al Brigadier D. Pedro Antonio Espejo , Sargento mayor de la Real Brigada de Carabineros , ha conferido S. M. la segunda Comandancia de dicho cuerpo.

Tambien se ha servido promover el Rey en el regimiento de caballería del Príncipe á Alférez al Portaestandarte D. Francisco de Céspedes ; y á Portaestandartes al Sargento D. Agustin Sastre , y al Cadete del de caballería de la Costa de Granada D. Antonio Alvarez : en el de Borbon á Alférez al Portaestandarte D. Francisco de Paula Márquez : en el de Santiago á segundo Teniente al Alférez de carabineros D. Francisco Munárriz : en el de Carabineros de la Reyna María Luisa á Portaestandarte al Cadete D. Joseph Cavazelize : en el de Húsares Españoles á Alférez al Cadete D. Antonio Marcoleta ; y en el de dragones de Almansa á Alférez al Cadete D. Pedro Alsina.

Asimismo ha nombrado S. M. para la Regencia de la Audiencia de la Coruña á D. Francisco Xaxier de Olea y Carrasco ; y para la Fiscalía del Crímen de la Chancillería de Valladolid , que este obtenia , á D. Diego Joseph Salazar.

Tambien ha venido S. M. en prorogar por tiempo de seis años en el Corregimiento de la ciudad de Zamora á D. Juan Romualdo Ximenez.

En América. S. M. se ha servido nombrar para el Obispado de la catedral de Chiapa , vacante por fallecimiento de D. Fermin Joseph Fuero , á D. Ambrosio de Llano , Dignidad de Tesorero de la de Guatemala ; y para el de Sta. Marta , vacante por renuncia hecha de él por D. Juan Francisco Avendaño , al R. P. Fr. Eugenio de Sesé , religioso Agustino Recolecto de la provincia de Aragon , y Comisario de las misiones de Filipinas.

Asimismo se ha servido nombrar S. M. para la Canongía Doctoral de la catedral de Truxillo al Dr. D. Joseph Cleto Gamboa , Curá de la parroquia de Sta. Ana de dicha ciudad.

El Rey ha conferido Compañía en el batallon de infantería fixo de Carácas al Ayudante mayor D. Pedro Manrique : ha nombrado para esta resulta al Teniente D. Melchor de Somarriba ; y para las dos Tenencias , vacantes en dicho batallon , á los Subtenientes D. Juan de la Romana y Don Juan Valdés.

Tambien ha conferido S. M. Compañía en el cuerpo veterano de infantería de Maracaybo al Teniente D. Luis Gutierrez de Celis ; y ha nombrado para esta resulta al Subteniente del propio cuerpo D. Félix Carrasquero.

En las provincias internas de Nueva España se ha dignado el Rey promover á Teniente de la compañía presidial de Horcasitas á D. Joseph María Gonzalez , Alférez de la misma : á segundo Alférez de la de Monclova

á D. Juan Joseph Elquezabal, Cadete de la de Riogrande; y á segundo Alférez de la quarta compañía volante de la provincia de Nueva Vizcaya al Cadete de la del presidio del Tucson D. Bernardo Urrea.

Asimismo se ha servido S. M. conceder el grado de Capitan de caballería á D. Juan Francisco Granados, Teniente de la compañía presidial del Norte.

El Teniente General Marques de S. Simon, Comandante general de las tropas de Galicia, ha dado parte al Exc. Sr. Príncipe de la Paz de las fuertes vexaciones que han padecido los vecinos de Corrubedo y Lage, puertos de aquella costa, por los corsarios ingleses que con una goleta y un bergantin de guerra han desembarcado en distintos dias, y hecho el saqueo mas inhumano é impío, profanando y robando todo lo mas precioso que halláron en los templos, incluso los copones, que vaciáron en el suelo, desolando los campos y llevándose sus ganados, causando ántes y despues ruinas en muchas casas en que usáron todo género de violencias, y saqueo de caudales públicos y particulares. Con tales empresas vergonzosas y detestables atemorizan estos enemigos los pueblos de la costa, dando pruebas nada equívocas de la piratería, característico exercicio de naciones feroces. Es muy difícil precaver del todo semejantes excesos: la dilatada extension de aquellas costas, y el estar reunidas las tropas sobre las fronteras de Portugal lo ha hecho absolutamente imposible hasta ahora; mas las órdenes executivas que se han dado últimamente para guarnecer los puntos mas interesantes y expuestos harán mas circunspecto al enemigo, ó ménos cobardes sus acciones.

En la extraccion de la Real lotería executada el lúnes 3 del corriente saliéron los números 22, 80, 30, 40 y 48; y con ellos han ganado los jugadores 460,332 rs.

El juéves 30 de Julio murió en esta corte á los sesenta y seis años de edad la Excma. Sra. Doña María Vicenta Pacheco Tellez Giron, Duquesa viuda de Osuna, Dama noble de la órden de la Reyna María Luisa. El sentimiento de su pérdida ha sido correspondiente al general aprecio que la habian grangeado la bondad de su corazon, la dulzura de sus modales, y la decencia y dignidad de su trato. Entre sus demas prendas y calidades recomendables sobresalia especialmente el respeto á la religion, y la exáctitud en cumplir sus preceptos. Dexa á su familia, á sus amigos y á quantos la tratáron la memoria de sus virtudes, el exemplo de una vida verdaderamente christiana, y el consuelo que nace de haber sido testigos de su paciencia y resignacion en quatro años de una enfermedad dolorosa, terminada por una muerte serena y envidiable.

Habiéndose encargado la Real calcografía establecida en la imprenta Real de continuar la obra de los trages del Ticiano de todas las naciones conocidas hasta el siglo xvi, viendo su mérito, y lo útil que es para los profesores de las nobles artes, para la propiedad y decoro de las funciones dramáticas, y últimamente para toda clase de personas curiosas y de gusto: se avisa á los subscriptores que acudan al despacho de dicha calcografía á recoger el quaderno 22 que ya tienen abonado: al mismo tiempo se entregará el 23, y sucesivamente se irán publicando los 5 restantes hasta el 28, que son los que componen el primer to-

mo, así en negro como iluminados: estos 7 quadernos últimos de los trages de Italia comprenden los de Mantua, Turin, Ferrara, Perugia, Pisa, Nápoles, Sicilia y Calabria. El segundo tomo dará principio por los de España, añadiendo á los del Ticiano otros varios que se han adquirido, y harán la coleccion mas apreciable y completa. Del mérito de esta obra da una prueba nada equivoca la Real academia de S. Fernando habiéndose subscripto á 40 exemplares, y el aprecio que han hecho de ella los inteligentes, en cuya atencion la continuará sin interrupcion dicha Real calcografía.

En la noche del 23 de Junio próximo pasado se extravió en casa de D. Ramon Royo, Agente del número de Indias, un vale Real de 150 pesos, creacion de Enero, núm. 255,771, perteneciente á dicho D. Ramon. La persona en cuyo poder se halle lo entregará á su dueño, que vive calle de la Madera alta, número 20, quarto principal.

Se desea saber el paradero de dos niños hermanos, que andaban con su abuela pidiendo por las inmediaciones de Madrid, los Sitios y tierra de Toledo; son naturales del lugar de Torrubia del Campo, el uno de 7 años y la otra de 2: pues su abuela Catalina Cebron, murió en el hospital sin haber declarado donde los dexó, en Setiembre del año último, y se desea saber su paradero para llevarlos á su casa. Quien supiere de ellos avisará en el lugar de Villamanrique de Tajo en casa de Diego Lopez.

Ordenanza de S. M. que prescribe las reglas con que se ha de hacer el curso de particulares contra los enemigos de la corona. Dada en Cebolla á 20 de Junio de 1801. Se hallará en casa de Aguilera, calle de Atocha, y contiene todas las Reales resoluciones posteriores á la Ordenanza de curso de 12 de Octubre de 1796.

Ali Bék: tragedia nueva original en cinco actos, por Doña Maria Rosa de Galvez. — La ópera cómica, drama en un acto, traducida por D. Vicente Rodriguez de Arellano, representadas en el coliseo de la calle del Príncipe. Se hallará en 8.º á 3 rs. en la libreria de Quiroga, calle de las Carretas. En la misma se venden todas las piezas del Teatro nuevo español sueltas y encuadernadas en tomos.

Estampa que representa el retrato de Vicenta Asensio, soltera virtuosa, particularmente en la caridad con los pobres: natural de Valencia, en cuya ciudad murió en buena opinion el 7 de Mayo último á los 21 años de edad. Se hallará en la libreria de Escribano, calle de las Carretas, á 3 rs. iluminadas, y á 12 quartos en negro; y en Valencia en la de Joachin Minguet.

Estampa fina que representa el combate que dió la esquadra inglesa á la division francesa surta en el puerto de Algeciras el dia 6 de Julio de 1801; manifiesta una bella marina, y la disposicion en que estaban los buques al tiempo de encallarse el navio ingles, visto del campo de S. Roque: dibuxada con toda exactitud por D. Francisco de Francia, y grabada en Málaga por Doña Isabel Ramirez. Véndese en la libreria de Escribano, calle de las Carretas, y en la de Perez y compañía, calle de los Preciados, frente á las tapias de las Descalzas.

Tres intentos con un célebre minuet, dos bayles del wals, y una contradanza para clave ó piano-forte, de Clementi: un minuet de Dupord, variado con nueve diferencias, por Mozart; y 12 minuets escogidos de música fácil, para lo mismo: 6 minuets con sus trios á dos violines y baxo, de Haydn: otros 6 con sus trios y alegros para dos flautas, de Wutky: los 6 duos fáciles y progresivos de la obra 5.ª de Pleyel, con otros 6 de Wutky para violines: un quaderno con 24 minuets, los mas para 6 órdenes de guitarra, con su baxo; y una de las sonatas mas célebres de Laporta para dicho instrumento. Se hallarán en la libreria de Millana, detras del correo.